

SUSCRIPCIONES
PAGO ANTICIPADO

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. » 0'05
Id. atrasado » 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMA

TELÉFONO, 140

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

Ultimos dias de venta

de la verdadera liquidación de muebles, quincalla, sombrillas,
bastones, abanicos y otros géneros

APROVECHAR LA OCASION

Géneros procedentes de la

INDUSTRIAL

Punto de venta: Tienda antes Viuda é hijos de Gelabert
calle de la Imprenta

Noherlesoom

El popular astrónomo nació el año 1844 en San-
ta Cecilia, provincia de Palencia.

Después de aprobar el bachillerato pasó á Ma-
drid, en cuya Universidad cursó casi toda la carrera
de Leyes, siendo condiscipulos suyos, entre otros,
D. Alejandro Pidal y Mon y D. Ramón Nocedal.

La falta de recursos le obligó á tener que ausen-
tarse de Madrid sin terminar los estudios, marchan-
do á formar parte del personal del Observatorio.
Pocos días antes del ciclón que se desencadenó
aquí el día 12 de Mayo de 1886, León Hermoso es-
cribió un artículo anunciando el fenómeno.

Su trabajo no fué acogido por los directores de
varios periódicos: encontró desdén en unos, indife-
rencia en otros; en ninguno hospitalidad.
Y recordando la amistad que le había unido con
el Sr. Nocedal, fué á verle, á fin de que publicara
sus pronósticos en *El Siglo Futuro*.

El jefe de los integristas puso algún reparo á
las pretensiones de su condiscípulo; pero accedió,
por último, á sus súplicas, con dos condiciones: una
que el artículo se publicase en forma de parte remi-
tido por un astrónomo de New York, y otra, que
ese trabajo lo firmara con un seudónimo.

Como Hermoso no acostumbraba á usar ningun-
o, dejó al arbitrio del Sr. Nocedal que hiciese un
anagrama, y, barajando el nombre y apellido del
ahora célebre astrónomo, convirtió su nombre y
apellido españoles en uno completamente extran-
jero, en el de *Noherlesoom*, con el que en la actua-
lidad se le conoce.

El acierto en anunciar el ciclón, dió populari-
dad, y el director de *El Siglo Futuro* franqueó
noblemente las columnas de su periódico, entrando
á formar parte de la redacción del mismo.

Como todo esto constituía un secreto para el
público, Noherlesoom pasaba por un meteorológico
nort-americano, y sin un incidente propio del ca-
racter de los hijos de Castilla, tal vez no habria
revelado su verdadero nombre.

Ocurrió que un día de 1887 de aquel invierno
que, como recordarán nuestros lectores, fué excesi-
vamente frío, el dueño de la peluquería de la calle
Mayor, Madrid, deudo de Noherlesoom, estaba
afeitando al jefe de la Escuela de Estado Mayor,
D. Luis Otero en casa de éste Figaro y parroquia-
no comenzaron á hablar del tiempo tan despací-
ble que se dejaba sentir en esta villa.

El Sr. Otero, algo aficionado á los estudios as-
trónomicos, se lamentó de que Noherlesoom, que
acertaba continuamente en sus profecías, fuese
yankee y que no hubiera en España otra persona
que en estos estudios análogos obtuviera éxitos se-
mejantes.

El pariente del astrónomo palentino alegrose
con aquel lisonjero juicio, y quebrantó el secreto.
El parroquiano, no menos cortés, se mostró or-
gulloso de que fuera un compatriota el astrónomo
que él creía extranjero.

Quando ocurría esta conversación llegó á casa
del Sr. Otero el autor de *La Pasionaria*, Sr. Cano,
quien enterado de lo ocurrido, lo contó á Mariano
de Cavia, el cual, pocos días después, publicó en
El Liberal un sabroso *Plato del día*, dando cuenta
del suceso en términos laudatorios para Noherle-
soom.

Y desde ese día, el hasta entonces oscuro astró-
nomo vióse convertido casi en celebridad.

León Hermoso fundó el año 87 el *Boletín Me-
teorológico*, cuya publicación cuenta hoy con más de
4.000 suscritores.

Las provincias más aficionadas á esos estudios,
á contar por el número de boletines que á ellas se
remiten, son Barcelona, Alicante, Ciudad Real y
Toledo.

El año 91 fué nombrado Noherlesoom socio de
la Academia de Ciencias de París, y á partir de esa

fecha, estableció correspondencias con todos los Ob-
servatorios del mundo, especialmente con el que
fundó León XIII.

Un profesor de Física de un colegio de Vallado-
lid, el padre agustino Angel Rodriguez, ha publica-
do un folleto, en el que da cuenta de los pronósti-
cos que ha hecho Noherlesoom, y dice que éste
acierta en una proporción de 82 por 100.

Estos días se ve el director del *Boletín Meteoroló-
gico* muy agobiado á causa del excesivo número
de cartas y felicitaciones que recibe.

Aparte de esto, su último pronóstico le ha vali-
do que su periódico aumente en ocho días el núme-
ro de sus suscripciones en más de 200.

Noherlesoom es hombre sencillo, de bastante
instrucción científica y de trato ameno. Sus pronó-
sticos hacen olvidar los del legítimo zaragozano.
Hoy comparte, con San Isidro, las bendiciones que
los campesinos dirigen al cielo. Y es compartir.

Cientes y modistos

La *demi-mondaine* Mme. Liane de Pongy ocu-
pa de nuevo la atención del mundo parisiense, con
motivo de la demanda que ha presentado ante los
tribunales contra su modisto M. Decot, quien le
ha reclamado el pago de una cuenta de 32.000 pe-
setas.

«Los trajes—ha dicho Mme. de Pongy—solo
valen 15.000 francos.... Yo ofrezco al modisto
16.000, porque soy buena; pero no pienso pagar un
franco más.

El tribunal que entiende en la demanda ha
aplazado su sentencia hasta tanto que emita dictá-
men el perito nombrado al efecto, M. Félix.

Un periodista parisiense ha consultado el caso
con uno de los más afamados modistos parisien-
ses, obteniendo de éste las siguientes declaracio-
nes:

—Pleitos como el de que Vd. me habla, son
frecuentes en París. No se habla de ellos en los pe-
riódicos, sino cuando son entablados por artistas
ó *demi-mondaines* conocidas; más tenga Vd. la se-
guridad de que raro es el día en que los magistra-
dos de la capital no se ocupan en asuntos de ese
carácter.

En la mayoría de los casos el conflicto nace de
este modo: un cliente—por lo general del bello se-
xo—escoge un traje; indica vagamente la forma y
condiciones del mismo, y pregunta: ¿Cuánto me cos-
tará?—Ochocientos francos—va de ejemplo—dice
el modisto. Pero éste comprende luego que ha se-
ñalado un precio demasiado modesto y deseoso de
complacer á la cliente, añade al traje un encaje y
un adorno.... La dama al ver el traje se entusias-
ma, y se deshaca en elogios, los cuales se truecan
en censuras cuando se entera de que tiene que abo-
nar, en vez de 800, 900 ó 1.000 francos.... Las ex-
plicaciones del sastre no llegan á convencer á la in-
teresada, y como consecuencia necesaria, originase
el litigio. En éste la razón está de ambas partes, co-
mo usted comprenderá.

El tribunal nombra entonces un perito, M. Don-
cet, M. Worth ó M. Felix. Lo primero que hace el
elegido es procurar que las partes lleguen á un
acuerdo. Esto sucede raras veces. En la generali-
dad de los casos fracasan las negociaciones y el
perito tiene que examinar detenidamente el traje
y los libros donde el comerciante ha consignado los
precios de fábrica de los artículos que entran en la
composicion de aquel. Con estos medios establécese
el coste exacto de dichos artículos. Supongamos
que es 650 francos. Entonces se añade á esta can-
tidad el 60 por 100, importando, por tanto, la fac-
tura 1.040 francos.

En ese 60 por 100 entra el importe de los gas-
tos de costureras, dependientes y *maniqués*. Tam-
bien hay que contar los gastos generales de local,
contribución y luz. Por último no debe olvidarse la
ganancia que corresponde al modisto. La clasifi-
cación de estos gastos es como sigue: 35 por 100
de la hechura, 14 por 100 de gastos generales y el
resto, ó sea el 11 por 100 de beneficio.

La ganancia no es muy exagerada. Conviene
tener en cuenta que los modistos ponen en los ves-
tidos artículos de primera calidad; que hay client-
es caprichosas que despues de concluido el traje
quieren que le cambien un encaje ó un adorno;
que no todos los parroquianos pagan bien, pues al-
gunos se *atrasan* uno y hasta dos años. Suele suce-
der que una dama que va á pagar 50.300 francos
por ejemplo, pide que le perdonen el *pico* y es
complacida. También se hacen concesiones espe-
ciales á las *mujeres de moda* y á las artistas de los
teatros, que sirven de reclamos.

Las actrices quieren vestirse bien á poco pre-
cio y son muy malas pagadoras. Una muy célebre
mujer debe 60 000 francos hace mucho tiempo. Al
principio comprendí que estaba en situación apu-
rada y no la exigí el pago; más cuando llegaron
días mejores para ella le envíe la cuenta.

—Esto es un escándalo—gritó al leerla.—Rebá-
jeme Vd. siquiera 8.000 francos.

—Bueno. Por ser á Vd. voy á hacer una rebaja
de 10.000.

—Perfectamente. Envieme Vd. mañana la nue-
va factura, y le prometo pagarle.... una cantidad
á cuenta.

La actriz, al día siguiente me envió 2.000 fran-
cos.

Muchos casos por el estilo de este podría yo citar
pero lo creo innecesario, pues ya se habrá formado
Vd. idea de los motivos que tienen los modistos
para elevar las cuentas algo más de lo que parece
regular á la mayoría de la gente.

Edición de la tarde

Tercera plana

250 BIBLIOTECA DE EL LIBERAL

—¡Por San Miguel, mi patron! ¿Qué signifi-
ca esto?—exclamó.

Restablecidos la calma y el silencio, volvió
á acostarse; pero es inútil decir que los espo-
sos no podían conciliar el sueño.

Mas como las noches son cortas en el mes
de Mayo, amaneció muy pronto, y con los
primeros rayos del día volvió la serenidad al
alma de Dagomaro y de su compañera.

—Era una ilusión, una pesadilla,—pen-
saron.

Pero á la noche siguiente se produjeron los
mismos hechos.

Atkinta, más asustada que nunca, dió gri-
tos que oyó Romolo Rizzi que dormía en el
piso superior.

El caballero toscano volvió á sus investiga-
ciones; pero no dieron mejores resultados que
las de la víspera.

Ya iba á dormirse otra vez, cuando los
mismos ruidos misteriosos y las mismas ma-
nos invisibles le privaron nuevamente de su
sueño.

Muchas veces trató de coger estas manos
cuyo contacto le hacia estremecer de horror,
y no encontró nada.

Entonces tambien se apoderó de él un terror

Crimen misterioso

Un cadáver en un baul

Todos los periódicos de París relatan y comen-
tan el descubrimiento de un asesinato, cometido al
parecer en circunstancias análogas al del curial
Gouffé, cuyo cadáver apareció en un baul, abando-
nado cerca de la línea férrea en Millery, localidad
próxima á Marsella, á mediados de Septiembre de
1889.

Puede asegurarse que el nuevo crimen es el te-
ma principal de todas las conversaciones en París y
otras poblaciones francesas, y se cree que el proce-
so incoado ha de ser uno de los más interesantes de
esta época.

Los incidentes que han conducido al descubri-
miento del crimen han sido, sucitamente relatados
los siguientes:

El martes último por la tarde fueron depositados
en la estación de Saint Lazare un baul y un cofre,
que no llamaron la atención de los empleados por-
que eran idénticos á otros mil y mil que son entrea-
gados diariamente en todas las estaciones de los fe-
rrocarriles.

Pareja sospechosa

Al día siguiente, á las once y treinta minutos
de la mañana, se presentó en la estación menciona-
da un hombre de unos treinta y cinco años de edad
tipo meridional y decentemente vestido.

Acompañábale una mujer de treinta años de
edad, elevada estatura y vestida con elegancia; pero
sin lujo.

En tanto que la mujer, sentada en un banco
del salón de entrada, se entretenía en acariciar á
dos gatitos que llevaba en una cesta de mano, el
hombre adquirió dos billetes para viajar hasta la
aldea de Couville, que dista doce kilómetros de
Cherburgo.

También facturó para dicha aldea el equipaje
depositado el martes.

A las once y veinte minutos de la noche llegaron
los dos viajeros á Couville, dejaron depositado el
equipaje en la estación y prosiguieron su expedi-
ción hasta Cherburgo.

El equipaje y los empleados

Al siguiente día, el jueves, los empleados de la
estación de Couville movieron los equipajes que ha-
bía en el depósito para agruparlos en nuevo orden
y notaron que un baul despedía un olor pestilente y
que rezumaba de él un líquido.

Advertido el jefe de estación, éste pensaba en-
viar un aviso al destinatario, cuando ayer viernes
se presentó el viajero que había cruzado por allí la
antevispera y ordenó que facturasen el equipaje de-
positado por él para Villesur-Mer.

El jefe de estación llamó la atención del viajero
sobre el líquido que fluía del baul, y el interpelado
sin manifestar sobresalto de ninguna especie, dijo:
—Comprendo lo que ocurre; se ha roto una bo-
tella que contenía cierto líquido de olor desagradable;
el hecho no tiene importancia alguna.

El viajero anunció entonces al jefe de estación
partiría en el tren de las cuatro de la tarde, y se re-
tiró tranquilo.

Un registro y un cadáver

El jefe de estación sospechaba que la pestilen-
cia podía ser indicio de algo que conviniera poner
en claro y avisó inmediatamente á la policía de
Cherburgo.

Presentóse al poco tiempo un inspector acompa-

HISTORIAS CONMOVEDORAS 251

inexplicable.... Tuvo miedo.... sí, verdadera-
mente miedo.... Sin embargo, era valiente;
no temía á la muerte, que había visto cara á
cara y desafiado en cien combates. Y es que
el hombre más valiente en presencia de un
peligro que comprende, de un enemigo tangi-
ble, puede sentirse débil ante un poder des-
conocido y de orden sobrenatural.

—¡Reemos!—dijo á Atkinta.

Oraron juntos con fervor, y esta vez tambien
el alba naciente los halló despiertos, fatigados
de cuerpo y de espíritu.

Estas tristes noches se renovaron con tal
frecuencia, que los dos esposos no disfrutaron
más descanso. En vano imploraban á Dios, á
la Virgen y á los Santos: siempre se reproducían
los mismos fenómenos. Es más: si se pro-
ponían permanecer impasibles en presencia
de tan singulares manifestaciones, su cama
levantada en alto los paseaba en el espacio, y
más de una vez fueron precipitados sobre el
pavimento del cuarto.

—¿Qué hacer?—se preguntaba Dagomaro.
—Y sobre todo, ¿á qué atribuir tan dolorosa
prueba?

Romolo no tardó en saber lo que pasaba.
Y el miedo, el antiguo compañero de sus días

fiado por varios agentes y procedió á practicar un registro.

Mandó abrir el baul en presencia de los empleados y pronto se vió que este contenía una caja de madera, y una vez abierta, se halló en ella un cadáver desnudo, de un hombre de 25 años de edad, al parecer, que estaba lleno de cuchilladas, atado con cuerdas, y tenía la cabeza entre las piernas.

Sin duda los asesinos la habían cortado y la habían colocado en tal sitio para que el cadáver copiera en la caja. Esta solamente mide 80 centímetros de longitud.

Al parecer la víctima no había sufrido herida alguna. Por la boca, las narices y los ojos del cadáver destilaban hilos de un líquido hediondo y sauguinolento.

Las carnes comenzaban á descomponerse ya.

Los presuntos asesinos

En cuanto fué descubierto el cadáver, el jefe de policía prohibió que saliese de la estación empleado alguno, con objeto de evitar que se cometieran indiscreciones.

Dos horas después se presentaron los dos viajeros del miércoles con el intento de expedir el equipaje para Ville-sur-Mer y fueron detenidos y sometidos á un interrogatorio.

El hombre se llama Guillermo Aubert Castel, tiene treinta años de edad, es natural de Bayona, donde se dedica á escribir en revistas de viticultura y ejerce la profesión de corredor de vinos.

La mujer se llama Margarita Dubois; cuenta veinticinco años de edad, nació en París y desde 1889 es querida de Aubert.

Ambos afirman que no tenían noticia del contenido del baul; que éste les fué entregado por un amigo llamado Bernard, el cual debía pasar á recogerle en Couville.

Ante el cadáver

El jefe de la policía de París que fué anteayer á Cherburgo ha presencia del cadáver hallado en un cofre á los presos Guillermo Aubert y Margarita Dubois.

En situación tan propia para impresionar á los supuestos criminales, procedió á interrogarlos.

Ambos conservaron, sin embargo, la serenidad más perfecta, y no sólo negaron tener participación en el asesinato, sino que además insistieron con la mayor firmeza en su dicho de que no sabían quien era el muerto.

A solas con Margarita

En vista de estas negativas, á las que no daba fe alguna el jefe de policía, mandó éste que fuese retirado Aubert, y él se quedó á solas con Margarita Dubois.

Tuvo con ella una larga conversación, en la que la hizo ver que continuando en sus negativas no haría mas que comprometerse á sí misma y confirmar á las autoridades en la creencia que ya tenían de que ella era cómplice, y probablemente instigadora del crimen. Persuadióla tambien de que las negativas no salvarían á su amante, pues ya se tenían pruebas de la culpabilidad de este.

Para demostrarlo, el jefe de policía la enseñó un trozo de tela roja encontrado en la maleta de Aubert, y que no solo es exactamente igual á la que envolvió el tadváver de Delahaeff, sino que su desgarradura coincide con la de esta. Además dijo á Margarita, y es cierto, que en el equipaje de Aubert la policía ha descubierto un hacha martillo, que según todos los indicios es el instrumento que sirvió para cometer el crimen.

Como es natural, estas revelaciones y la presentación de los objetos, causaron á Margarita una perturbación mal disimulada y á costa de esfuerzos grandísimos y poco á poco fué confesando la presa buena parte de lo que sabe del crimen, aunque en volviendo su revelación en atenuaciones favorables á su amante.

La confesión de la mujer

Margarita Dubois vino á decir en resumen: «El día 14 de Mayo salí temprano de mi casa para ir á ver á mi hermana. Volví á las tres de la tarde y abrió la puerta del cuarto mi amante, que estaba palidísimo y convulso y que sin mas preparación me dijo: «Me ha ocurrido una gran desgracia. Hablando de negocios con este hombre (señalándome el cuerpo de uno que había tendido en el suelo), he refido; él me pegó y yo cojí esa hacha martillo para defenderme y le dí con él.»

Cayó creio que muerto. Pero yo no quise matarle.» Después cogió el cadáver, lo colocó sobre la mesa, desgarró es tela roja y lo envolvió con ella para taparlo. Al día siguiente Aubert compró un baul, lo trajo á casa, metió el cadáver dentro de él y se lo llevó á la estación del ferro carril, donde lo dejó en la consigne (depósito de equipajes) hasta que salimos para Couville.»

Esto fué cuanto el jefe de policía pudo arrancar á Margarita. En vano continuó interrogándola. La presa afirmaba que no sabía más.

Aubert habla

El policía hizo entonces que trajeran otra vez á Aubert y lo careó con su amante.

En cuanto comprendió que Margarita había hablado le entró fuerte temblor, que el dijo ser de frío. Trajéronle una manta y se envolvió en ella. Al principio insistió enérgicamente en sus negativas y desmintió de la manera más firme á su amante. Pero cuando se convenció de que estaba descubierto que él era por lo menos el autor material del crimen empezó á flaquear y acabó por dar su versión del crimen.

Reconoció que se había peleado con un hombre y que lo había matado.

¿Otro crimen?

Con gran sorpresa del jefe de policía añadió entonces Aubert.

«Pero el hombre á quien yo maté no es ese cuyo cadáver tenemos delante.»

«Entonces habéis matado á dos—repuso en el acto el policía,—porque este es el que fué hallado en vuestro equipaje. Habréis dejado el otro en el camino.»

Aubert se desconcertó grandemente.

Por unos sellos

Aubert acabó por confesar su crimen. Al írselo á llevar los agentes exclama. «Pero conste que yo no le he robado nada á ese hombre.»

«¿Parbleu—contesta el jefe de policía—¿Os parece poco la colección de sellos?»

En efecto está demostrado que el crimen fué cometido por robar unos sellos.

La víctima y sus sellos

La víctima se llama Emilio Delahaeff. Edad exacta, veintitrés años. Su padre es un modesto fabricante de ladrillos.

Emilio estaba medio tísica. Su carácter era casi infantil. Por esta circunstancia y por razones de salud se le había prohibido que hiciera trabajo alguno. Pero Emilio, deseoso de ganar algo, se dedicaba al comercio de sellos para colecciones, el cual le había proporcionado algunas pequeñas ganancias y una colección bastante buena.

Aubert, hombre de antecedentes detestables, verdadero caballero de industria y que vivía de expedientes nada limpios, conoció á Emilio en la Bolsa de sellos, que esperando la que se construirá en breve se celebra actualmente en una de las alamedas de los Campos Eliseos, y allí se reunen los filatelistas para sus combalaches y sus compras.

Palma

—La correspondencia de Barcelona llegada por vía de Alcudía se repartió ayer á las tres y media de la tarde.

—Durante el próximo mes de Junio se practicará todas las noches un ejercicio dedicado al Corazón de Jesús en la iglesia de Ntra. Sra. de las Mercedes.

—El día 13 de Junio próximo, á las doce de la mañana, en el salon de actos públicos de la Excelentísima Diputación Provincial se celebrará subasta pública para contratar el suministro de pan y rancho á los presos que existen en la cárcel de audiencia de esta capital durante el año económico 1896 á 1897, cuyo consumo se calcula en noventa raciones de pan y otras noventa de rancho diarias.

—Ha sido nombrada maestra interina de la Escuela pública de niñas de la calle del Sindicato la señorita Doña Antonia Moyá, hermana del señor Comandante de la guardia municipal.

—TICOULAT Dentista. Dentaduras económicas. Extracciones de dientes sin dolor. Pelaires, 102, entresuelo.

—Se ha constituido un tribunal bajo la presidencia del catedrático del instituto Don Antonio Mestres para examinar á Don Miguel Terrasa y Servera, que desea obtener la plaza de auxiliar de fiel contraste de pesos y medidas de esta provincia habiendo sido aprobado dicho señor.

—La Alcaldía de esta ciudad ha comunicado á los propietarios de las casas números 46 y 48 de la calle de Camposanto, que procedan al derribo de dichas casas por hallarse en estado ruinoso.

—Actualmente existen en el Hospital civil catórcos atacados de viruela, si bien ninguno presenta gravedad.

—Los suscriptores de EL LIBERAL que habitan en los suburbios de esta capital, se quejan del mal servicio en el reparto de la correspondencia; pues se pasan muchas veces dos y tres días sin que reciban el periódico.

Esperamos que por quien coresponda se procurará aplicar el remedio oportuno á fin de que desaparezcan estos abusos.

—Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Montuiri, da cuenta de haber detenido á dos sujetos presuntos autores de la sustracción de un cordero de la casa de campo denominada La Rinconada de aquel término municipal.

Los expresados sujetos juntamente con varios pedazos del cordero sustraído fueron entregados á la autoridad competente.

Participa la del puesto de Mahón haber sorprendido en una taberna de Villa-Carlos, á diez y siete individuos que estaban jugando á los prohibidos, ocupándoles 13'10 pesetas y dos juegos de naipes que, en unión de dichos individuos, fueron entregados al juez municipal de aquella ciudad.

Por la del puesto de Algaida fué detenido y entregado al juez competente á un sujeto presunto autor de la sustracción de un saco con veinte y cinco kilogramos de algarrobas, que le fué ocupado en el momento de llevarse de la casa de campo denominada Aucanada de aquel término municipal.

Da cuenta la del puesto de Artá haber denunciado al juez municipal de aquella villa, á un sujeto que sorprendió cazando con redes y reclamo sin la correspondiente licencia para efectuarlo.

Aventaja á todos los preparados similares

(Descanfar de las imitaciones)

Barcelona 19 abril de 1886.

La Emulsión Scott en el concepto terapéutico llena cumplidamente muchas indicaciones con marcada ventaja sobre otras preparaciones similares por su feliz asociación á los hipofosfios. De aquí que con frecuencia recete yo la Emulsión Scott en los casos de linfatismo, escrofulismo, raquitismo, tuberculosis en primero y segundo grado; depauperación orgánica, debida á diferentes causas, debiendo las más veces felicitarme por el éxito obtenido.

Dr. M. E. DE LICIAIGA

Profesor Médico Cirujano, Cortes, 285.

A nuestros lectores

Liquidación de todas las existencias de la Gran Exposición de los Diamantes Americanos. Plaza del Mercado con la rebaja de 15 p^s sobre los precios marcados.

No dejará el público Palmesano de aprovechar la ocasión para comprar objetos de tanto gusto, capricho y tan baratos, sobre todo en los anteojos Roca Precisión los verdaderos que conservan la vista según dictámen de los mejores Doctores y Oculistas de Madrid

Esta liquidación no durará más que unos dias por tener que marchar al Continente.

Cosas varias

Cumpleaños de Alfonso XIII en Roma

El décimo aniversario del natalicio de Alfonso XIII, ha sido celebrado en Roma de una manera muy grata al sentimiento español. Se inició con solemnísima función de iglesia en nuestro templo de Montserrat y Santiago, profusamente adornado é iluminado y lleno de numerosa concurrencia, en la cual predominaba la colonia española. En la tribuna de honor se veían diversos cardenales, entre éstos sus eminencias Rampolla, Parocchi, habiendo

impedido la enfermedad del cardenal Bianchi la asistencia de este otro nuncio en España.

En el presbiterio estaba el personal de la embajada cerca de la Santa Sede, con el cónsul de España y diferentes prelados y generales de las Ordenes. Ofició monseñor Cardona, vicario castrense, capellán mayor de la Reina Regente y obispo titular de Sion.

En la tarde del mismo día, los condes de Benomar, embajadores cerca de la corte de Italia, reunieron en las salas y jardines del palacio Barberini á lo más distinguido de sociedad oficial y aristocrática de la Ciudad Eterna, á todos los ministros del rey Humberto, presidente del Parlamento, embajadores de las potencias acreditadas cerca del Quirinal, pintores y escultores españoles y á las más bellas damas de la sociedad romana, al príncipe Colonna, asistente al Solio Pontificio, á los príncipes Randini, Torlonia, Mondragone y á otras notabilidades del patriciado, afecto á la Santa Sede.

La víspera del natalicio de Alfonso XIII, recibió el Padre Santo al Obispo de Sion y al embajador de España, Sr. Merri del Val; los cuales le entregaron el retrato del monarca español que, como ofrenda en el día de su cumpleaños, le enviaba la Reina Regente.

El retrato, como es sabido, es obra del inolvidable Palmarelli. Está el Rey vestido de terciopelo negro, descubierta la cabeza y llevando en el pecho el Toison de Oro. Su Santidad quedó muy complacido de la ofrenda, y en prueba de gratitud decidió colocar el retrato en la biblioteca contigua á su alcoba donde solo se vé una hermosa imagen de plata colocada sobre columna de pórfido.

Alemania y los Estados Unidos

El tribunal de Kissigen ordenó la prisión del ciudadano norte-americano Stern, á consecuencia de un robo en el que se hallaba comprometido el yankee.

Dictada la sentencia, fué condenado Stern á seis años de prisión.

El secretario de Estado, Mr. Olney, presentó una nota reclamando en forma destemplada la libertad del ciudadano americano.

La nota acababa pidiendo en forma conminatoria la inmediata libertad del ladrón.

El barón Thielman ministro de Alemania, en Washington, respondió á la injusta demanda en términos altaneros, dando una severa lección á la intemperancia de Mr. Olney y al gobierno americano.

Mr. Olney no ha replicado á la severa contestación del embajador alemán.

La prensa alemana se ocupa del incidente internacional, aplaudiendo la digna y resuelta actitud del baron Thielman.

El Nacional Zeitung declara que la opinión del embajador ante el gobierno de los Estados Unidos que quiere de algun tiempo á esta fecha hacer el fantasma oficio muy peligroso.

Añade el diario citado que el embajador alemán ha obrado des acuerdo con las instrucciones del canciller.

Ya pueden los alemanes prepararse para que los yankees se apresuren á lamerles las botas ante la esperanza de no perder luego compradores para el betún con que hayan de limpiárselas.

Preparativos navales en los Estados Unidos

Leemos en Las Novedades de Nueva York:

«Con justo motivo llama el Herald la atención hácia la singular actividad de que está dando muestras el departamento de Marina, y hácia la concentración de una poderosa escuadra en aguas de Hampton Roads (Virginia) á las órdenes del contralmirante Sr. Bunce.

La escuadra del Nord Atlántico, que es la que en el susodicho lugar se concentra, consta de nueve buques, á los cuales se agregarán dos más, ya en activo servicio y otros dos que entrarán en actividad durante el mes en curso.

De esta flota, notable por su número y poder, forman parte dos acorazados de primera: el «Indiana» y el «Massachusetts»; dos de segunda, el «Texas» y el «Maine»; dos monitores para la defensa de las costas, el «Terror» y el «Amphitrite»; un crucero acorazado, el «New York»; otro de primera, «Colombia»; otro de segunda, el «Newark»; tres de tercera clase, el «Raleigh», «Cincinnati» y «Montgomery»; el ariete «Katahdin» y los torpederos «Cashing» y «Ericsson».

¿Obedece la concentración de esta escuadra al simple propósito de realizar este verano maniobras navales en el Océano, ó hay un arriero pensen en todo esto? Un oficial de marina, cuyas opiniones recoge el Herald: cree que el presidente tiene en vista las contingencias que aún puedan suscitar la controversia anglo-venezolana y la insurrección de Cuba. Si es así, y aunque no lo sea, no estará demás que nuestras autoridades fijen su atención en estos aprestos navales, realizados tan cerca de nuestros dominios; y estamos seguros de que la han fijado ya.»

Sección recreativa

Oído en la bolsa: —¿Qué edad puede tener el usurero que suele presarte fondos? La víctima del prestamista: —¡La edad de las cavernas!

EN LA FARMACIA FRAU (Mercado)

Se despachan los medicamentos químicamente puros recibidos de los laboratorios de Alemania, Francia y principales de España.

de gloria, se apoderó nuevamente de su espíritu. Aun que no tuviese que sufrir como sus amos, el pobre escudero no se atrevía á dormir.

—¡Qué trabajo, Dios mio, escapar allá de tantos peligros para correrlos aquí más terribles todavía!—suspiraba.—¡Pues qué! ya no hay seguridad en este mundo?

No sabiendo ya á qué Santo invocar, y temiendo ppr otra parte por la salud de su mujer, Dagomaro tomó la resolución de consultar al preboste de la iglesia sobre un caso de naturaleza tan extraña. Una mañana fué á verle y le refirió la aventura.

El preboste se mostro incrédulo. Dió á entender que ponía en duda la autenticidad del cinturón; y que, en cuanto á los hechos de que le hablaba nuestro héroe, le parecían ser un simple efecto de su imaginación escitada por el sol de Oriente.

Dagomaro protestó, y se indignó hasta incomodarse; en vista de lo cual le dijo el preboste para apaciguarlo:

—Puesto que lo afirmáis por vuestra fé de caballero debo creerlos. Enviadme la reliquia, y si los ruidos y los fenómenos de que me ha-

del lecho nupcial delante de este armario, de modo que quedaba oculto á los ojos de todos, no solamente por la tapicería, sino tambien por el alto pabellon de la cama.

Tomadas estas precauciones, se imaginaba nuestro jóven que podria gozar de una tranquilidad tanto más perfecta, cuanto que la protección de la Virgen se extendia evidentemente sobre él y sobre su jóven esposa.

Mas no fué así.

La primera noche, mientras dormían pacíficamente, fueron despertados ambos esposos por extraños ruidos, cuya causa no pudieron conocer y cuya naturaleza les fué imposible definir.

Sintieron con espanto que unas manos invisibles les cogian y sacudian rudamente.

Su cama misma parecia moverse.

El terror de Atkinta fué inmenso.

Miguel Dagomaro, sorprendido que asustado al principio, porque era como sabemos hombre de gran temple, saltó de la cama, cogió su espada y registró minuciosamente el cuarto.

¡Nadiel... No descubrió nada.

Edición de la tarde

PALMA 29 MAYO DE 1896

Antisampolizando

Sobre que los del *Heraldo* son, y lo celebramos, los más listos, los más diplomáticos, y los más formales y los más decentes de todos los hombres afiliados en las mesnadas de los condes, son los depositarios del verbo del partido conservador.

Excomulgó el diario del Hospicio á los que hicieron componendas, y llamó traidores á quienes buscaron medios de armonizar la lucha electoral con la paz de los pueblos. Y anatematizados quedaron estos zurcidores de voluntades, á pesar de la apología que tales procederes hizo el hábil abogado D. Pedro Sampol en el congresillo de Cas Catalá.

Y como si todos los doctores del cotonerismo tuvieran por única obra de texto en que estudiar, y por única biblia en que inspirarse las columnas del *Heraldo*, no salió en aquel memorable banqueteo, ni una idea nueva, ni una frase original, todos los oradores repitieron lo que ya en el diario habíase predicado como palabra sagrada de la comunión conservadora.

Diríase que los redactores del *Heraldo de Baleares* dictaron los discursos en momentos de despenhencia, cuando la materia gris no está para gastar fósforo, y la verbosidad no halla inspiración sino en la retentiva.

Hasta Sampol repitió de coro lo de que los candidatos conservadores no van á buscar prebendas y Moragues lo de las actas falseadas, y Serra lo de los atropellos, y Mayol lo de las vías de hecho y Sallent lo de la influencia en la metrópoli, y Rius lo del vencer ó morir.

En fin que cada orador buscó y halló en el *Heraldo* algún párrafo aplicable al punto de vista que para cada uno de ellos constituye una obsesión, y pudo, sin salir de las columnas del colega, aplicar cada cual un parche á aquella parte del cuerpo por *do más pecado había.*

Por si pudo creer por un momento el aspirante eterno á la presidencia de la Diputación Provincial D. Pedro Sampol, que su elocuencia había hecho mella en los comensales rurales, y que alguien estaba convencido de que la paz y la armonía de los pueblos pesan algo en la balanza cotonerina, le advierte el *Heraldo*, el Verbo, que sus habilidades del abogado son humo de paja, que su palabra se pierde en el desierto, que *todo es inútil.*

Así titula el *Heraldo* su artículo de fondo, para no andarse por las ramas, y entrar, ya desde la primera línea en el fondo del asunto.

Todo es inútil, Sr. Sampol; déjese V. de componendas, y de inteligencias y de armonías, con h, ó sin ella.

Ocupe más lucrativamente sus fuerzas congratulándose con los señores del *Heraldo*, y no se verá excluido de esas meriendas íntimas, de esos chocolates político-literarios, con que la redacción del diario con vistas á la Misericordia obsequia á los verdaderos hombres importantes del partido.

Los bizcochos que comió el Sr. Massanat y Ochando, el café que sorbió el conde de Montenegro, simbólicamente ofrecido en servicio chino, los pasteles que tragó el Gobernador Sr. Cárcoba, los helados que saboreó el conde de Sallent, y los puros que chuparon D. Enrique Datos y el Sr. Jaume, se le habrán indigestado al Sr. D. Pedro Sampol, y le habrán producido frío y mareos.

Conque delectación olerían los ramos que el galante Director del *Heraldo* les envió, según publica el colega, las señoras condesas de Montenegro y de Sallent. No flores, sino espinas, recibirá usted Sr. Sampol si continúa por la senda descarriada que ha emprendido, y gracias y en vez de espumoso champagne, que se hincha y desborda en las copas como la influencia del *Heraldo*, no le alcanza á V. algún taponazo.

Todo inútil, D. Pedro, todo inútil. Ni la suavidad en la forma, ni la trastienda en el fondo, han de salvarle del fracaso. No le valió ni la bula de Meco de la algarabía que armó la Junta de Compromisarios!

«No crean dice el *Heraldo* á la nuera para que la suera lo entienda, no crean pues los pueblos á esos falsos apóstoles que *sotto voce* predicán la paz»

«Pierden pues inútilmente el tiempo los que se pasan de listos y se fregotean con gusto las manos esperando la paz para hoy y la venganza para mañana»

Confíeselo el Sr. D. Pedro Sampol, el candidato eterno á la Presidencia de la Diputación Provincial.

Si hubo un tiempo en que el partido conservador estaba pedrosamente polizado, aquello pasó, gracias al *Heraldo* que es un buen desempedro sampolizador.

Cosas varias

El Shah de Persia comerciante

Con ocasión del asesinato de Shah del Persia, se van desenterrando ahora anécdotas á él referentes. Hé aquí un sistema que ahora se le atribuye de cobrar una especie de impuesto sobre el capital.

Nasser-ed-din gustaba á veces de divertirse á espensas de sus cortesanos. Una de sus bromas consistía en trasladarse al Bazar en compañía de los altos dignatarios de la corte y desempeñar el papel de comerciante.

El Shah revistaba las tiendas y elegía la que debía ocupar. Después, dirigiéndose al comerciante le decía:

—¿Me quieres como asociado en tu venta de hoy?

Como se comprenderá, este ofrecimiento era siempre apresuradamente aceptado. El Shah se sentaba en el exterior de la tienda, y decía dirigiéndose á los cortesanos que le rodeaban:

—Yo vendo. ¿Quién compra?

Los cortesanos que se atrevían á rechazar el ofrecimiento del régio comerciante, y acababan por dejar vacía la tienda, pagando 1.000 *Iran* (1.000 francos) por lo que no valía más que 10. Por supuesto, que nadie se atrevía á regatear el precio ni á dejar de comprar.

Cuando se había vendido todo, el Shah hacía que el comerciante ebase la cuenta exacta de los objetos vendidos y después dividía con el comerciante el beneficio realizado.

Los millones del Emir ó el timo del entierro

«Nuestros procedimientos» para sacar dinero á los incautos que se pasan de listos, atraviesan las fronteras, los continentes y los mares y se imponen al mundo entero.

El tan acreditado y siempre productivo timo del entierro ha sido «llevado á cabo» nada menos que por un descendiente de Mahoma (bendito sea Alá!)

Los tribunales de Londres acaban de fallar el proceso instruido á este «enterrador» de tan alta y principal prosapia.

Veamos los autos. Miss Burton, hermana del célebre explorador, al volver de Oriente trajo consigo un joven árabe que presentó á los amigos con el nombre y el título de «el emir Hafiz». Este afirmaba venir en línea recta de Mahoma (que de Alá goce) y poseer en Arabia una fortuna de (¡agarrarse!) 500 millones de francos. Esta fortuna estaba bien guardada de golosos bajo tierra y al cuidado de un fakir, hombre de confianza. El emir no había podido, ni era fácil, traerse á cuevas aquellos tesoros y necesitaba algún dinero mientras se arreglaba el envío de fondos. La misma historia del clásico entierro, original y en prosa de los alumnos de nuestros establecimientos penitenciarios.

Como allí en Londres deben de ser nuevos en estos infundios, pronto cayeron los primeros.

Hafiz no tardó en verse dueño de un suntuoso hotel y nadando en la abundancia. «Cómo había dado el primer golpe? Contando la historia ó el romance de los 500 millones á un padre jesuita llamado Bensón, el cual padre le anticipó hasta 300.000 francos.

¡A ver si hiciera más un padre... por un hijo! El jesuita se cansó y Hafiz, cada vez más necesitado de numerario para sostener su boato, naturalmente oriental, recurrió á unos amigos, Mr. Briggs y su señora esposa, que aflojaron la bolsa, conmovidos por la historia de los millones y el fakir guardian. 90.000 francos se tragó el emir de este apreciable matrimonio.

Pero no se puede abusar del sistema; al fin y al cabo el descendiente del Profeta fué á dar con sus huesos en los tribunales de justicia; aunque con justicia.

Interrogado por los jueces, se ha negado á descubrir su pasado y no ha querido contestar á las preguntas que se le han hecho sobre si es ó no pariente de Mahoma. Respecto á las cantidades que ha recibido, dice que han sido regalo de sus admiradores y no préstamo.

El Jurado en su veredicto condena al titulado emir á la devolución de las sumas y á las costas del proceso.

Pero como Hafiz no tiene una peseta, y el tesoro lo guarda el fakir en Arabia, las víctimas del «entierro» lo más que pueden esperar es que el emir las recomiende á su tío Mahoma para que éste recompense sus buenas obras en el Paraíso.

Así sea.

Palma

—Ayer quedó terminada la obra de la carretera de Sóller en la porción más inmediata á Palma ó sea la comprendida entre la Torre del Relotje y la muralla, á excepción del arreglo de las cunetas y alguno que otro trabajo de poca importancia.

—En la fábrica de calzado del Sr. Garau establecida en el arrabal de Santa Catalina, una máquina magulló anteayer una mano á un trabajador.

—Han sido despedidos por el señor alcalde los operarios que trabajaban en la construcción de una acequia de aguas súcías en la cuesta del Teatro.

—Se está reparando un trozo de empedrado en la calle de Colon.

—Está aun detenido en el puerto de Ibiza el vapor correo de Valencia por causa del temporal.

—Se están llevando á cabo obras de reparación en la cañería del gas que cruza la calle de Pelaires.

—A la hora de itinerario, ha salido esta tarde para Barcelona el vapor *Cataluña*, con la correspondencia, pasajeros y carga.

Para Ibiza y Alicante saldrá mañana á las nueve el vapor *Isleño*.

—El Archiduque Salvador, salió del puerto de Barcelona, en su yate *Nize* el miércoles por la mañana.

—Pasado mañana tendrá lugar en el caserío de la Soledad el acostumbrado baile denominado *de ses penades*.

—Ya se han fijado los carteles anunciando la compañía ecuestre, gimnástica y mímica que mañana debutará en el Circo Balear.

Hoy hemos visto se tenía ya arreglada la pista. —Por el Gobierno civil de esta provincia han sido aprobados los presupuestos ordinarios para el año económico de 1896 á 97 de los Ayuntamientos de Alaró y Sóller.

—Una pobre anciana que esta mañana se proponía bajar por una de las escaleras que ponen en comunicación la calle del Conquistador con la de Santo Domingo ha resbalado produciéndose una fuerte contusión en el muslo izquierdo.

—El Casino Republicano Mallorquín convoca al partido republicano para el próximo domingo en el casino calle Sombrereros número 5, para tratar de asuntos de importancia.

—Café caracolillo de Yauco (Puerto-Rico). Se expende diariamente en la antigua casa *Llofrin*, San Nicolás, 46, Palma.

—Dice en su número de ayer nuestro estimado colega *La Almadaina*:

«Se han acercado á esta redacción varios de los vecinos de la calle de la Alfarería, en queja del mal olor que se desprende de las inmundicias que salen por un agujero que existe junto al portal de una casa deshabitada de la indicada calle, llegando algunas veces á dejar un reguero que se extiende hasta unos cinco metros sobre la superficie de la vía.

—Aseguran dichos vecinos que las inmundicias proceden del excusado de una casa vecina, el cual tiene la cañería estropeada.

A pesar de las reiteradas quejas que ya se han producido y de haber girado una visita á aquel sitio el celador de obras del Ayuntamiento, al parecer no se ha tomado ninguna medida para que desaparezca el susodicho foco de infección.»

El abuso que el diario de la mañana denuncia en el transcurso suelto, es un abuso á que, por lo visto, ha dado ya carácter permanente el abandono, la incuria ó el exceso de complacencia de nuestra autoridad municipal; ó de sus agentes cuando menos.

Hace tres meses, acaso mucho más que llamamos sobre él la atención de la alcaldía y con motivo de nuestras quejas, el señor Salom prometió en plena sesión del consistorio, enterarse del hecho, poniendo caso de ser exacto, que vaya si lo era, el correspondiente correctivo á quien de tan donosa manera se burla de lo prevenido en las ordenanzas municipales.

Pero á juzgar por la nueva denuncia de que se hace eco *La Almadaina*, nada hemos ganado con aquellas promesas que seguramente quedarían incumplidas cuando no se ha conseguido cortar de raíz el mal que ya en aquel entonces lamentamos, obligando al propietario de la casa de donde parte el foco de insalubridad y porquería nada más que al cumplimiento de la ley.

¿Continuará la cosa del mismo modo sin embargo de esta segunda escitación que al alcalde dirigimos lo mismo *La Almadaina* que nosotros?

Es posible; pero si así fuera, nuestras quejas se repetirán hasta lo infinito... ó hasta que comprenda el Alcalde cual es su verdadera misión cuando no cumplen con su deber los dependientes del señor Moyá en todos aquellos asuntos relacionados con las ordenanzas municipales.

Por hoy, basta con lo dicho.

—Cladera, dentista, Plaza del Teatro

—En el Boletín Oficial de la provincia número 4579 correspondiente al jueves último se publica: Acuerdos tomados por la Diputación Provincial.

Subasta del suministro de pan y rancho á los presos de la cárcel de Audiencia.

Plazo señalado para el pago de contribuciones. Gastos de obras municipales de Palma.

Exposición de repartimientos de contribución territorial en Buñola, Ibiza, Llubí, San José, Ciudadela, Mercadal, Santa María; Establiments y Fornalutx, de los padrones de cédulas personales de Lluchmayor y Pollensa y de la matrícula industrial de Santa María.

Arriendos de derechos de consumos en Buñola Alayor y Formentera.

Venta del usufructo de ocho acciones del Banco de España.

Sentencia del juzgado del partido de Inca dictada en autos promovidos contra los interesados en el abintestado de D. Antonio Bennassar y Anfós.

Venta de varias fincas situadas en el término municipal de Manacor.

Otra de una, situada en el de Montuiri.

Idem de otra, situada en el de Algaida.

Aviso judicial á D.ª María Rodon y Rabella, interesada en cierta demanda de menor cuantía.

Otro idem á Antonio Palmer y Bosch, interesado en un juicio de testamentaria.

Llamamiento á Juan Lago Cambeiro marinero, para que declare en un sumario sobre aprehensión de efectos coloniales.

Contrata del suministro de artículos de consumo á las factorías militares de Palma.

Venta de fincas para pago de la contribución territorial.

—Fidanse en esta plaza para la cura del *Estómago, hígado y bazo* las económicas y naturales aguas de **El Vichy Catalán** declaradas de utilidad pública.

Telegramas

De los corresponsales del Liberal

Recrudescimiento de los actos de salvajismo— Llegada — Descubrimiento — Disgusto general

Madrid 29, 10'10 m.

Los insurrectos cubanos han recrudecido su campaña criminal, volando, por medio de la dinamita, un tren cerca de Jovellanos. Ignóranse todavía los detalles de sus destructores efectos.

Ha llegado á la Habana el general americano Bradlez y á principios de Junio es esperado el nuevo cónsul yankee.

Se han descubierto nuevos focos de corrupción en el manejo de los fondos públicos por la administración militar de Cuba.

Reina general disgusto entre los comerciantes de la Habana por los aplazamientos del Gobierno al bando del general Weyler, que con las modificaciones introducidas no producirá el efecto que se esperaba.

Perez.

Opinión de Martinez Campos.—Comentarios.—Penosa impresión.—Derrota de Cepero.—Naufragio

Madrid 29, 10'10 m.

Martinez Campos cree que el general Weyler regresará pronto á la Península.

Coméntase mucho la noticia de que el gobierno yankee tratase de comprar los dos acorazados construidos en Génova.

Ha causado penosa impresión en la Habana la noticia de que en los ejercicios próximos resultará un déficit de sesenta millones.

La columna que manda el coronel Tort ha derrotado á la partida Cepero, causándole muchas bajas.

En Barcelona ha naufragado una lancha pereciendo ahogadas cuatro personas.

Perez.

Ultimas noticias de Cuba.—Varios combates.—Marchas penosas.—Presentaciones.—Relevos

Madrid 29, 10'10 m.

Las últimas noticias oficiales de la Habana, dan cuenta de que el coronel Albert con las fuerzas á sus órdenes batió á los insurrectos en Espartillas, destruyéndoles las siembras y cogiéndoles las aves y ganado que tenían allí reunido.

En otro combate posterior los batió en Alarriba, jugando las tres armas, les tomó las trincheras; causándoles treinta muertos y muchos heridos.

Las marchas que han tenido que hacer las tropas para alcanzar al enemigo han sido muy penosas por causa de las lluvias terrenales que han caído.

Se han presentado á indulto ocho rebeldes.

Han salido fuerzas de infantería para sustituir á la caballería en varios destacamentos.

Pérez.

Teatro-Circo Balear

Debut de la compañía Franco Española

para mañana sábado 30 de Mayo de 1896

Gran acontecimiento!

Durante la série de funciones de esta Compañía que se propone dar en la presente temporada, presentará además de una gran variedad de artistas de los principales Circos, varias pantomimas de gran atracción no conocidas.

Entre el numeroso personal de la Compañía figura la tan simpática y elegante funámbula Mlle. Ybarz la que ejecutará su difícil trabajo en el alambre eléctrico.

Mlle. Josefina primera bailarina cosmopolita de los principales conciertos de París, Madrid y Viena.

Mr. Wirk el hombre del aire, único en su género.

Mr. J. C. de la Llave uno de los primeros ilusionistas, condecorado con medalla de plata por los Reyes de Portugal, en que tantos aplausos ha alcanzado con la difícil suerte de la Erupción del Vesubio.

El Hombre de Goma (s) el Diablo Verde le petit Jean célebre contorsionista del gran Circo del Coliseo de Lisboa, no conocido en esa.

Mr. Luis Simon con su trabajo, único en que ejecuta el difícil trabajo de las paralelas aéreas.

Mr. Moreta original equilibrista, fin de siglo.

Mr. Sigmon célebre barrista del Cristal Palais de Londres.

Mr. Toninelson excentricidades, únicos en sus trabajos.

Además los intermedios cómicos estarán á cargo de los chistosos elonws Joe Mary, Coprani y Human, el resto de la función constará de una série de trabajos gimnásticos, acrobáticos y cómicos, terminando con la escena ecuestre el viaje á París representada por los clonws de la Compañía.

PRECIOS.—Palcos sin entrada, 5 ptes.—Sillas con idem, 1'00.—Delanteras de grada con id., 0'75.—Entrada general, 0'40.—Medias entradas para niños y militares, 0'25.

El jueves próximo debut de Miss Renaud y del profesor de equitación Mr. Francois con su magnífico caballo al alta escuela.

Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA

San Fernando Rey de España

CUARENTA HORAS

Mañana sábado.—Continuarán en el Socorro dedicadas al Santo Cristo, exposición á las seis. Al anoche, el ejercicio del mes de Marzo y la reserva.

CORTE DE MARIA

En el Socorro á la Virgen de la Consolación.

Ultimas cotizaciones

Proporcionadas por la AGENCIA FUSTEE

Valores públicos

Madrid 28, 4 t.	
4 p interior perpetuo.	63.05
4 p exterior perpetuo.	74.95
4 p amortizable.	76.70
Cubas.	87.10
Cubas nuevas.	73.00
Banco de España.	
Tabacos.	178.00
Francos.	29.77
Libras.	
Barcelona 28, 4 t.	
4 p interior.	63.13
4 p exterior.	75.06
4 p amortizable.	
Cubas 86.	86.75
Colonias.	
Nortes.	29.25
Francias.	29.60
Madrid.	
Paris.	63.43
Renta Francesa.	
Londres.	

Ferrocarriles de Mallorca

Ramal de Santa Maria á Llançor

El día 9 de Junio próximo, á las doce de la mañana, tendrá lugar en esta Dirección (Oficinas de la estación de Palma) la subasta de las obras de explanación y fábrica del primer trozo de la 4.ª Sección (Montuiri á Porreras) que abraza desde el origen hasta el final del kilómetro cuatro de dicha sección.

Para tomar parte en la subasta, que se adjudicará al mejor postor, se hará un depósito provisional en metálico en la Caja de la Compañía, de doscientas pesetas, que será devuelto á los licitadores á quienes no resulte adjudicada, tan pronto como haya terminado el acto.

El adjudicatario se verá obligado á sustituir el depósito provisional por otro definitivo por la cantidad de 800 pesetas efectivas en metálico ó en efectos de la Deuda pública. Estos efectos se admitirán por un 90

por ciento de su valor efectivo regulado por la cotización oficial del día anterior al en que se efectúe el depósito.

Si no se hiciese el depósito definitivo dentro de los ocho días siguientes al de la subasta, perderá el adjudicatario el depósito provisional, que quedará á favor de la Compañía, quedando ésta libre de todo compromiso.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados acompañados de la cédula personal del licitante y del depósito provisional, admitiéndose en esta Dirección desde esta fecha todos los días laborables á las horas hábiles de oficina hasta el día anterior al señalado para la subasta inclusive.

Las proposiciones se redactarán con arreglo al modelo adjunto y no podrán exceder del importe del presupuesto.

En caso de presentarse dos ó más proposiciones iguales que resultaran las más ventajosas, se abrirá una licitación verbal entre sus autores durante diez minutos.

Desde esta fecha quedan expuestos al público los días laborables, desde las diez de la mañana á las dos de la tarde, los planos, pliego de condiciones y presupuesto porque ha de regirse la contrata y ejecución de las obras.

Palma 26 de Mayo de 1896.—Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Moragues.

Modelo de proposición

D. N. N., enterado del anuncio publicado por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca sacando á subasta las obras de explanación y fábrica del primer trozo de la 4.ª Sección (Montuiri á Porreras), que abraza desde el origen hasta el final del kilómetro cuatro de dicha Sección en el Ramal de Santa Maria á Llançor, y enterado de los planos pliego de condiciones y presupuesto, me comprometo á tomar á mi cargo dichas obras por la cantidad de «aquí el importe en letras y en pesetas».

Fecha y firma.

VENTA

de una estantería y otros objetos para droguería ó farmacia.

Informes: Virgen de Lluch, 22, 1.º

Tesorería de Hacienda de las Baleares

Negociado de Recaudación

El día 31 del presente mes termina en esta Capital y pueblos de la provincia el primer periodo de cobranza voluntaria de las Contribuciones de Urbana, Rústica y pecuaria, Industrial y Carruajes de lujo, correspondientes al cuarto trimestre del actual año económico; y se advierte á los contribuyentes que en dicha fecha no hubieran hecho efectivas sus cuotas que podrán verificarlo sin recargo durante los días 1 al 10 de Junio próximo, en Palma, Constitución 54, y en los pueblos en las Oficinas recaudatorias de las zonas respectivas.

Lo que se publica en el Boletín Oficial de la provincia y periódicos de la localidad para conocimiento de los contribuyentes á quienes pueda interesar.

Palma 26 de Mayo de 1896.—El Tesorero de Hacienda, Agustín Ledesma.

Sociedad General Mallorquina

El día 23 de Junio próximo á las 12 de la mañana tendrá lugar en el local que ocupan las oficinas de esta Compañía la subasta voluntaria y consiguiente remate, si acomoda la postura, de cuatro fincas propias de la mentada Compañía, á saber:

A El edificio que fué fábrica de harinas sito en el camino de Ronda de esta ciudad.

B Almacén en la calle de la Industria de esta misma capital y punto llamado Camp d'en Serralta.

C Edificio bodega y lagar con sus toneles sito en la calle del Convento de Felanitx.

D Almacén en Puerto-Colom.

Dicha subasta se verificará con arreglo al pliego de condiciones que con los títulos de propiedad está de manifiesto en la Dirección de la Compañía vendedora, debiendo advertirse que en el precio podrá pagarse en efectivo ó en obligaciones al portador de la propia Sociedad en los términos que en dicho pliego se consignan.

Lo cual se publica para que llegue á noticia de los que quieran interesarse en la subasta.

Palma 23 de Mayo de 1896.—El director gerente, Rafael Moll.

Tinta para sellos

Se vende á granel en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta capital

Salidas

Lunes, 2 tarde, para Barcelona, (via Sóller).
Martes, 5 tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde, para Mahón, (via Aludía).
Viernes, 5 tarde, para Barcelona, (directo).
Sábados, 9 mañana, para Ibiza y Alicante; y 5 tarde, para Mahón (directo).
Domingos, 2 tarde, para Barcelona (via Aludía).

Entradas

Lunes, 10 mañana, de Mahon (via Aludía); 12 id. de Barcelona (via Sóller).
Martes, 9 mañana, de Ibiza y Alicante.
Miércoles, 7 mañana, de Mahon (directo); 9 id., de Barcelona, (directo).
Jueves, 10 mañana, de Barcelona, (via Aludía).
Viernes, 2 tarde, de Ibiza y Valencia.
Sábados, 9 mañana, de Barcelona, (directo).

COMPANIA INGLESA

DE SEGUROS MARITIMOS Y CONTRA INCENDIOS

La Unión Comercial

Londres

CAPITAL: Ptas. 62.500,000

AGENTES

Martinez y Planas, San Juan 20

PALMA DE MALLORCA

y en el Banco de Felanitx.—Felanitx

Tinta negra para escribir

Se vende á granel en la calle de Palacio número 4 frente la Diputación provincial.

Imp. de B. Rogter

5 céntimos EL LIBERAL PALMESANO 5 céntimos

DIARIO ILUSTRADO, POLÍTICO, DE ANUNCIOS, AVISOS Y NOTICIAS

Tienda de LAS MONJAS

PRIMAVERA Y VERANO

Se acaban de recibir:

Sorpetinas para vestidos, géneros de sorprendente novedad á 9 reales cana.

Muselinas bordadas en multitud de colores á 10 reales cana. Es el género más propio, elegante y vaporoso para señoritas.

Incomparable colección de piqué colores para vestidos, piqué verdadero, á 4 reales cana.

Completo surtido en telas vichy á 4 reales cana.

Deslumbradora por su novedad la sección de rasos algodón.

La serie de lanerías no tiene rival.

Cortinas seda esponja, variadísimas, á 35 pesetas.

Nadie compite con nuestros artículos de luto.

FEDERICO ALABERN.—Monjas, 25

Isleña Marítima



El magnífico y veloz vapor Isleño

saldrá de este puerto para los de

Cette y Marsella

el miércoles día 3 de Junio por la tarde.

Admite carga á flete y pasajeros.

Despacho: Isleña Marítima, Palacio, 26.

Palma 28 Mayo 1896.—El Director, S. Simó.

Malacate (vulgo Bogit)

Se vende uno en muy buen estado, juntamente con cuatro metros de embarrado y cuatro bombos de madera, todo á precio muy reducido.

Perfumería LA ORIENTAL

DE Estarás y Quetglas

Se acaba de recibir en este establecimiento un completo surtido de perfumería, en el que figuran productos hasta hoy desconocidos en Palma y de los que se han ocupado con elogio las más altas reputaciones médicas y los elegantes de Berlín, Londres y París.

Los precios son realmente inverosímiles por su exosiva baratura; que ponen al alcance de todas las fortunas los primores de una exquisita toilette.

Igualmente hemos recibido un nuevo modelo en máquinas para cortar el cabello y la barba, ajustado á los últimos adelantos de la mecánica aplicados á la indumentaria.

Visítate antes de comprar la Perfumería La Oriental si queréis adquirir cosa bonita y barata

1—Quint—1

TIENDA NUEVA DE S. JOSÉ

IGNACIO

FIGUEROLA



JAIME II

Yutes, Cortinajes, de todas clases y tamaños.

Telas para forros de toda clase.

12 y 14

Géneros para vestido de Señora.

Pañolería hilo, especialidad en pañuelos seda para Señora y caballero.

Hallará el público los surtidos más completos y económicos en géneros de lienzo todo un ancho para Sábanas, Tiras bordadas, Mantelerías, Toallas, Colchas blancas y color. Géneros de algodón en todas clases y anchos. Brillantes y géneros de punto. Todo cuanto se quiera para equipos de novia.

Especialidad en géneros blancos

LA CASA QUE VENDE

Á PRECIOS MÁS BARATOS

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ
MIL PESETAS

al que presente CÁPSULAS de SÁNDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona de 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Diez y siete años de éxito. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Farmacia y Medicina de París, y de las Reales Academias de Farmacia y Medicina de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos de diario las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Depósito en Palma: Farmacia de las Copiñas.

Plaguetas de inquilinato
Las encontrarán impresas en la calle de Palacio número 4, frente de la Diputación Provincial.
En dicha casa se encontrará también un gran surtido de libros rayados y todos tamaños; como plaguetas de igualmente cuanto concierne al escritorio.

MAQUINAS Y CALDERAS
DAVEY, PAXMAN & CO
A VAPOR COLCHESTER
NEVILLE
11 PLAZA DE PALACIO BARCELONA

PURIFIQUE V
EL AIRE PAPI DE ARMENIA quemando
El mejor de los DESINFECTANTES

En interés de los enfermos y personas que los cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando PAPI DE ARMENIA.
Venta: Farmacias, Droguerías y Percherías.
POR MAYOR: GERMAN Y C. BARCELONA